
 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI NAPOLI FEDERICO II 

 
 

PRESIDIO DELLA QUALITÀ DI ATENEO 

 

RIUNIONE DEL 11/11/2021 VERBALE N. 9 

 

Componenti PQA Presente 
Assente 

giustificato 
Assente 

Prof.ssa Maria Carmela AGODI X   

Prof. Fabio AMBROSINO X   

Prof. Rosario AMMENDOLA X   

Prof.ssa Amalia BARONE  X  

Prof. Paolo CANONICO X   

Prof.ssa Maria CERRETA  X  

Prof.ssa Cristina DAVINO X   

Prof. Massimiliano DELFINO X   

Prof.ssa Francesca Maria DOVETTO (Coordinatrice) X   

Prof. Michele GRASSI X   

Prof. Raffaele IORIO X   

Prof.ssa Susanna IOSSA X   

Prof.ssa Marina MARINO  X  

Prof.ssa Marialuisa MENNA X   

Prof.ssa Olimpia PEPE X   

Prof. Pasquale RAIA  X  

Prof.ssa Brunella RESTUCCI X   

Prof. Fabio VILLONE X   

Dott.ssa Luisa DE SIMONE 

 

X   

Dott.ssa Alessandro BUTTA’  X  

Sig. Simone  MAGELLI X   

 

 

Giovedì 11 novembre  2021, alle ore 14:00, nell’Aula  ammezzato  si è riunito il Presidio della 

Qualità di Ateneo, dalla Coordinatrice Prof.ssa Francesca Maria DOVETTO, per discutere e 

deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 

 

 

1. Comunicazioni  

2. Approvazione del verbale della riunione del 14 ottobre 2021  
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3. Offerta formativa a.a. 2022/23  

4. Regolamento di Ateneo per l'istituzione ed il funzionamento dei Corsi di Master Universitari di I 

e II livello. Criteri di valutazione delle nuove istituzioni (e riattivazioni)  

5.  Rapporti con altri organi: incontro con il Prof. Achille Basile (Coordinatore del Nucleo di 

Valutazione)  

6.  Rapporti con altri organi (relazioni esterne): incontro con il Prof. Paolo Vincenzo Pedone, 

Coordinatore della Commissione Permanente 3 del Consiglio Universitario Nazionale (CUN), 

"Politiche per la valutazione, la qualità e l’internazionalizzazione della Formazione universitaria"   

7. Tavoli di lavoro: Ricerca e Terza Missione; CPDS; Scheda Insegnamento; CQA-PQA (quarte 

bozze); Comunicazione. Template e Miniguide 2022.  

8. Varie ed eventuali  

La riunione si svolge in modalità mista.  

Partecipano alla riunione in presenza: la Coordinatrice Prof.ssa Francesca M. DOVETTO e i 

docenti,  Prof.ssa Maria Carmela AGODI, Prof. Paolo CANONICO, Prof.ssa Cristina DAVINO, 

Prof. Massimiliano DELFINO, Prof. Michele GRASSI,  Prof.ssa Brunella RESTUCCI e il Prof. 

Fabio VILLONE. 

Partecipano alla riunione in via telematica (Microsoft Teams) i seguenti docenti: Prof. Fabio 

AMBROSINO, Prof. Rosario AMMENDOLA,  Prof. Raffaele IORIO, Prof.ssa Susanna IOSSA, 

Prof.ssa Marialuisa MENNA, Prof.ssa Olimpia PEPE. 

Partecipa alla riunione in modalità telematica (Microsoft Teams) il Sig. Liguori Nicola delegato del 

Sig. Simone Magelli,  Presidente del Consiglio degli Studenti. 

Partecipano altresì alla riunione in presenza: la Dirigente della Ripartizione Didattica e Docenza, 

Dott.ssa Luisa DE SIMONE. i componenti dell’Ufficio Management della Didattica di Ateneo Dott. 

Mario EGIZIANO - Capo dell’Ufficio, la Dott.ssa Roberta LUISE, la Sig.ra Vincenza 

VOLPICELLI.  

Partecipano alla riunione in modalità telematica (Microsoft Teams) la componente dell’Ufficio 

Management della Didattica, Sig.ra Paola CASTELLI. 

È stato invitato a partecipare alla riunione il Delegato del Rettore alla Didattica, Prof. Francesco 

PALUMBO, 

Sono stati invitati a partecipare alla riunione il Prof. Achille Basile (Coordinatore del Nucleo di 

Valutazione),  e la dott.ssa Claudia Caruso dell’Ufficio di Supporto al Nucleo Valutazione. 
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È altresì invitato a partecipare alla riunione il Prof. Paolo Vincenzo Pedone, Coordinatore della 

Commissione Permanente 3 del Consiglio Universitario Nazionale (CUN), "Politiche per la 

valutazione, la qualità e l’internazionalizzazione della Formazione universitaria" Prof.ssa Concetta 

Giancola, Presidente del CUG.  

Assume l’incarico di Segretario verbalizzante il Dott. Mario EGIZIANO. 

Verificato il numero legale la Coordinatrice dà inizio alla riunione. 

 

1. Comunicazioni  

In apertura la Coordinatrice comunica che sono pervenute ufficialmente le dimissioni della Prof.ssa 

Cerreta alla quale augura buon lavoro per il nuovo incarico di Coordinatrice di una Laurea 

Magistrale a ciclo unico. Si confida di avere presto dal Rettore una nuova designazione in PQA in 

sua vece. 

La Coordinatrice comunica altresì che è pervenuto il verbale dell'evento del CONPAQ del 7 ottobre 

organizzato dal Coordinatore Prof. Turri,  al quale ha partecipato nella qualità di Coordinatrice del 

PQA fridericiano, unitamente al Prof. Tronci del Consiglio Direttivo dell'ANVUR, al Pres. del 

CNSU, Luigi Chiapparino, all'esperto valutatore studenti ANVUR, Dott. Michele Chiusano, 

all'Esperto Studente internazionale di Valutazione e Accreditamento, Dott. Samin Sedghi Zadeh,  e 

al Prof. Maurizio Casiraghi, Prorettore alla didattica e Responsabile del ramo didattica del PQA di 

Milano Bicocca. 

La Coordinatrice rappresenta che il  Prof. Turri in chiusura ha ricordato i temi su cui è necessario 

tornare con approfondimenti e contributi fattivi: 

- l'importanza di garantire la presenza di spazi adeguati per la partecipazione; 

- il tema dell’ascolto degli studenti e l’importanza di garantire loro feedback adeguati; 

- la visita di accreditamento periodico come acceleratore dei processi di AQ; 

- le CPDS come luogo centrale della partecipazione studentesca, da potenziare e vivere in modo 

proattivo; 

- la valorizzazione del ruolo degli studenti, che richiede attenzione per la comunicazione e il 

riconoscimento (in termini di competenze acquisite) del loro impegno; 

- la formazione e informazione come elementi sostantivi del coinvolgimento degli studenti nei 

processi di AQ; 

- il turnover come fenomeno fisiologico da gestire opportunamente allineando ritmi istituzionali e 

ritmi AQ. 

Al termine dell'evento sono state anche individuate, come possibili iniziative future, la realizzazione 

di ricognizioni e approfondimenti:  

- su attività di formazione in tema di AQ rivolte agli studenti presso le università; 

- sull’utilizzo dei sistemi informativi di ateneo a supporto dei processi di AQ. 
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La Coordinatrice avvisa i componenti del PQA che invierà a tutti il verbale redatto dalla 

Fondazione CRUI appena sarà definitivo. Per quanto riguarda i punti evidenziati dal Prof. Turri 

rappresenta che sarà bene aprire un dibattito in merito anche all'interno del Presidio. 

La Coordinatrice comunica che è pervenuta la relazione del NdV 2021 dove il PQA è nominato e 

sollecitato. La Coordinatrice pertanto propone di rinviare alla riunione di dicembre una discussione 

più approfondita sui punti di attenzione sollevati dal NdV, tra cui:  

a. l'organizzazione di un piano di revisione sistematica dei Regolamenti e Ordinamenti di Ateneo 

(anche in considerazione del "susseguirsi di aggiornamenti di linee guida per la progettazione e 

gestione dei CdS");  

b. la ripresa della revisione dei siti web dei CdS per rendere più incisiva nelle sue conseguenze 

l'azione di monitoraggio; 

c. la realizzazione della razionalizzazione e standardizzazione dei flussi procedurali e informativi in 

base alle norme ISO-EN9001 avviata con la redazione del Vademecum. 

La Coordinatrice ricorda che il 4 novembre u.s. è stato inviato a tutti i Coordinatori dei CCdSS il 

template di Regolamento didattico unificato che il PQA ha prodotto e deliberato.  

La Coordinatrice comunica inoltre che  il 4 novembre u.s., alle 11, ha avuto luogo l’incontro del 

Delegato alla didattica e i sottodelegati di area, su criticità e necessità della didattica presso la 

Scuola di Agraria e Veterinaria, alla quale hanno partecipato la Vice Coordinatrice Prof. Davino, in 

sostituzione della Coordinatrice, la referente per la didattica Prof. Restucci e le colleghe di Area 

Proff. Pepe, Barone, Restucci. L'incontro è stato sereno, disteso e collaborativo. La Scuola ha un 

numero minimo di criticità e i Coordinatori hanno mostrato reale apprezzamento per le attività di 

affiancamento messe in campo dal PQA. 

 La Coordinatrice riferisce al Presidio che Lunedì 8 u.s. ha avuto un incontro con il  Rettore al quale 

ha illustrato le attività messe in campo dal  Presidio da maggio sino a oggi (tra cui: la redazione di 

un Regolamento didattico unificato dei CdS, le altre azioni opportunamente calendarizzate relative 

all'offerta formativa; la costituzione di Gruppi di Lavori su certificazione ISO del Vademecum, 

Scheda Insegnamento, CPDS, TM, Ricerca e Comunicazione; l'intervento della Coordinatrice del 

PQA fridericiano all'evento organizzato dal CONPAQ sulla partecipazione degli studenti all'AQ). 

Nel corso dell'incontro sono state recepite indicazioni di indirizzo per le attività future del Presidio 

(documento AQ di Ateneo, criticità e offerta formativa, anche in previsione di una nuova visita 

ANVUR). 

La Coordinatrice comunica lunedì 8 u.s. il GdL CPDS, referente Prof. Delfino (Proff. Pepe, Raia, 

Iossa), ha programmato un incontro con i Coordinatori delle CPDS e con gli studenti rappresentanti 

che si è svolto con successo. A seguire la Coordinatrice rinvia la relazione in merito al predetto 

incontro al punto 7 di cui all’O.d.G.  

La Coordinatrice comunica che martedì 9 u.s. il Delegato alla didattica ha convocato una riunione 

dei sottodelegati al quale è stata invitata come Coordinatrice del PQA, per contribuire ad una 

riflessione generale sulle attività messe in campo di sostegno alla didattica in previsione di una 

ampia relazione al Rettore sulle attività svolte e sulle proposte future da parte del Delegato. Alla 
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riunione hanno partecipato anche i capi ripartizione Didattica e Docenza (dott.ssa De Simone), 

Studenti (dott. Tafuto) e l’Ufficio di Management della didattica (dott. Egiziano, dott.ssa Luise e 

Sig.ra Volpicelli).   

La Coordinatrice comunica che sempre martedì 9 u.s.  si è riunito su Teams il GdL TM, (referente 

Prof. Grassi) di cui fanno parte anche i Proff. Marino, Ambrosino, Menna, Canonico, Pepe e la 

dott.ssa Frosina. Il GdL TM  relazionerà al punto 7 all’O.d.g. 

La Coordinatrice con riferimento all’automatizzazione della Scheda Insegnamento comunica che  il 

Dott. Ceraldi del CSI ha confermato che per fine novembre sarà operativa la suddetta modifica 

previa la super visione del GdL SI (Proff. Canonico, Agodi, Barone). 

La Coordinatrice comunica che mercoledì 10 u.s. ha incontrato il delegato del Rettore alla Ricerca, 

al quale ha anticipato la proposta avanzata dal GdL Ricerca (referente Prof. Villone; al GdL 

partecipa altresì la Dott.ssa Silvia Renna) relativa al breve questionario per i Direttori di 

Dipartimento. Il GdL Ricerca relazionerà  al punto 7 all’O.d.g. 

La  Coordinatrice comunica che per la riunione di dicembre p.v. ha  invitato il Delegato del Rettore 

alla Terza Missione Prof. Antonio Pescapè, al quale ha anticipato la costituzione del GdL TM di cui 

farà parte anche la dottoressa Maria Luisa Frosina, Capo dell’Ufficio Terza Missione e 

Trasferimento tecnologico. 

La Coordinatrice comunica che per la riunione di gennaio p.v. ha invitato nuovamente  la Presidente 

del CUG, Prof.ssa Tina Giancola insieme alla Delegata del Rettore al BdG, Prof.ssa Antonella 

Liccardo. 

2. Approvazione del verbale della riunione del 14 ottobre 2021. 

Il verbale n. 8 della riunione del 14/10/2021, precedentemente trasmesso a tutti i Componenti del 

Presidio, viene approvato all’unanimità. 

3. Offerta formativa a.a. 2022-23 

La Coordinatrice rende noto che, a seguito dei rilievi formulati dal PQA nella schede di analisi 

deliberate nella precedente riunione del 14 ottobre u.s., ha completato, unitamente alle Prof.sse 

Davino e Restucci, la disamina della rimodulazione delle seguenti proposte di nuova istituzione di 

CdS per l’anno accademico 2022/2023:  

DENOMINAZIONE E CLASSE DEL CORSO  DIPARTIMENTO PROPONENTE  

QUANTUM SCIENCE AND ENGINEERING LM-44 FISICA E. PANCINI 

INDUSTRIAL CHEMISTRY FOR CIRCULAR AND BIO 

ECONOMY LM-71 

SCIENZE CHIMICHE (interateneo 

Politecnico di Torino) 

VOLCANOLOGY LM-74 SCIENZE DELLA TERRA, 

DELL’AMBIENTE E DELLE RISORSE 
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http://www.unina.it/-/17812301-ufficio-terza-missione-e-trasferimento-tecnologico
http://www.unina.it/-/17812301-ufficio-terza-missione-e-trasferimento-tecnologico


 
INGEGNERIA MECCATRONICA L-P03 INGEGNERIA ELETTRICA E DELLE 

TECNOLOGIE DELL’INFORMAZIONE 

Le ulteriori analisi delle proposte di cui sopra saranno trasmesse dall’Ufficio Management della 

Didattica ai Dipartimenti interessati al fine di consentirne ogni necessaria ulteriore rimodulazione. 

La Coordinatrice propone quindi di approvare le analisi delle proposte di nuova istituzione di CdS 

per l’anno accademico 2022/2023 allegate al presente verbale.   

Il Presidio, sentita la Coordinatrice, all’unanimità approva.  

La Coordinatrice dà, quindi, la parola alla Prof.ssa Restucci la quale facendo seguito all’analisi di 

cui alla precedente riunione del 14 ottobre u.s., illustra la disamina della rimodulazione delle 

proposte di Modifica di Ordinamento, per l’anno accademico 2022/2023, dei seguenti CdS:  

Corso  Dipartimento  

SCIENZE ERBORISTICHE L29 (nuova denominazione 

proposta SCIENZE E TECNOLOGIE ERBORISTICHE) 

FARMACIA 

SCIENZE DELLA NUTRIZIONE UMANA LM61 MEDICINA E CHIRURGIA 

SCIENZE STORICHE LM84 STUDI UMANISTICI 

Corso di laurea in INGEGNERIA PER  L' AMBIENTE E IL 

TERRITORIO L7 

INGEGNERIA CIVILE, EDILE E 

AMBIENTALE 

Corso di laurea magistrale in INGEGNERIA EDILE 

ARCHITETTURA LM4 c.u (nuova denominazione proposta 

INGEGNERIA EDILE ARCHITETTURA) 

INGEGNERIA CIVILE, EDILE E 

AMBIENTALE 

Corso di laurea Magistrale in GEOLOGIA E GEOLOGIA 

APPLICATA LM74 (nuova denominazione proposta 

GEOSCIENZE PER L’AMBIENTE, LE RISORSE E I RISCHI 

NATURALI) 

SCIENZE DELLA TERRA, 

DELL’AMBIENTE E DELLE RISORSE 

Corso di laurea in INGEGNERIA MECCANICA L9 INGEGNERIA INDUSTRIALE 

 

Le ulteriori analisi delle proposte di cui sopra saranno trasmesse dall’Ufficio Management della 

Didattica ai Dipartimenti interessati al fine di consentirne ogni necessaria ulteriore rimodulazione. 

La Coordinatrice propone quindi di approvare le analisi delle proposte di modifica di ordinamento  

di CdS per l’anno accademico 2022/2023 allegate al presente verbale.   

Il Presidio, sentita la Coordinatrice, all’unanimità approva.  

Inoltre, facendo seguito a quanto deciso nella scorsa riunione del mese di ottobre, con riferimento 

alle proposte di modifica degli ordinamenti dei CdS in Scienze dell'amministrazione e 
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dell'organizzazione Classe L-16 e Scienze della pubblica amministrazione Classe LM-63 afferenti 

al Dipartimento di Scienze Politiche, il Presidio, sentita la relativa illustrazione della Prof.ssa 

Restucci e dopo avere analizzato attentamente la documentazione pervenuta, auspica che i CdS 

rimodulino la proposta di modifica di ordinamento nei termini di quanto osservato nelle allegate 

schede di analisi, valutando l’opportunità della riproposizione della modifica ordinamentale per 

l’anno accademico 2023/2024. 

Tali schede di analisi delle proposte di cui sopra saranno trasmesse dall’Ufficio Management della 

Didattica al Dipartimento interessato al fine di ottenerne un riscontro. 

La Coordinatrice propone un’inversione dei punti di cui all’O.d.G. anticipando la discussione del 

punto 5.  Rapporti con altri organi: incontro con il Prof. Achille Basile (Coordinatore del Nucleo di 

Valutazione)  6.  Rapporti con altri organi (relazioni esterne): incontro con il Prof. Paolo Vincenzo 

Pedone, Coordinatore della Commissione Permanente 3 del Consiglio Universitario Nazionale 

(CUN), "Politiche per la valutazione, la qualità e l’internazionalizzazione della Formazione 

universitaria"  7. Tavoli di lavoro: Ricerca e Terza Missione; CPDS; Scheda Insegnamento; CQA-

PQA (quarte bozze); Comunicazione. Template e Miniguide 2022. 

5.  Rapporti con altri organi: incontro con il Prof. Achille Basile (Coordinatore del Nucleo di 

Valutazione 

La Coordinatrice dà la parola al Prof. Achille Basile (Coordinatore del Nucleo di Valutazione) il 

quale illustra le procedure e le principali risultanze della rilevazione delle opinioni degli studenti, 

evidenziando come l’utilizzo dei risultati delle rilevazioni ai fini dell’individuazione delle criticità e 

dell’adozione di azioni  di miglioramento dell’organizzazione didattica e della didattica stessa sia 

parte integrante del sistema di AQ degli Atenei e costituisca pertanto un requisito necessario per 

l’accreditamento. Il Prof. Basile si sofferma successivamente sulle modalità di rilevazioni delle 

opinioni degli studenti: il questionario on line.  

Il predetto questionario è accessibile tramite la piattaforma web di Ateneo per l'erogazione di 

questionari valutativi della didattica (E.S.O.L. sondaggi.unina.it). La compilazione del questionario 

è stata resa obbligatoria, al più tardi, all’atto della prenotazione dell’esame, tramite l’apposita 

procedura informatizzata. Vi è tuttavia la possibilità, da parte degli studenti che accedono al 

questionario, di indicare che non intendono procedere alla compilazione dello stesso, motivando 

adeguatamente la propria decisione. 

Dopo la relazione, la Coordinatrice apre il dibattito, al quale intervengono i Proff. Delfino, Agodi 

Ambrosino, Palumbo ed  il sig. Liguori, i quali si soffermano sulle utilizzazioni dei risultati dei 

questionari da parte dei Coordinatori dei CdS e/o delle  CPDS nelle loro rispettive funzioni di 

gestione e monitoraggio, analizzandone al contempo punti di forza e debolezza. 

Alla fine della discussione il Presidio ringrazia e saluta il Prof. Basile e la dott.ssa Caruso  

invitandoli a ritornare in una prossima riunione del PQA per approfondire ulteriormente la tematica 

trattata e per un confronto in merito ai punti di attenzione sollevati dal Nucleo di Valutazione nella 

Relazione annuale. 
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6.  Rapporti con altri organi (relazioni esterne): incontro con il Prof. Paolo Vincenzo Pedone, 

Coordinatore della Commissione Permanente 3 del Consiglio Universitario Nazionale (CUN), 

"Politiche per la valutazione, la qualità e l’internazionalizzazione della Formazione 

universitaria" 

La Coordinatrice introduce il Prof. Paolo Vincenzo Pedone, Coordinatore della Commissione 

Permanente 3 del Consiglio Universitario Nazionale (CUN), "Politiche per la valutazione, la qualità 

e l’internazionalizzazione della Formazione universitaria" ringraziandolo per avere accolto l'invito. 

Il Prof. Raffaele Iorio lascia il collegamento. 

Esce la Sig.ra Paola Castelli. 

 Il Prof. Pedone illustra l’attività posta in essere dal CUN in merito all’offerta formativa 

soffermandosi sui recenti interventi normativi e,  in  particolare, sui nuovi parametri fissati in ordine 

alla sostenibilità dei CdS. A tal proposito viene messa in evidenza quanto prodotto a livello 

normativo e in sede di relativa attuazione. 

Durante l’intervento emergono e sono oggetto di ampia discussione tutte le possibili variabili in 

sede di prima applicazione della normativa; vengono, altresì, suggerite le modalità operative 

attraverso le quali progettare, modificare – soprattutto alla luce del DM 133/2021- e caricare in 

banca dati ministeriale i CdS della prossima offerta formativa. 

Alla fine della discussione, il Presidio ringrazia e saluta il Prof. Pedone per il suo prezioso 

contributo.   

7. Tavoli di lavoro: Ricerca e Terza Missione; CPDS; Scheda Insegnamento; CQA-PQA 

(quarte bozze); Comunicazione. Template e Miniguide 2022.  

La Coordinatrice ricorda che a fine novembre p.v. sarà implementa la procedura che consentirà ai 

Docenti l’acquisizione della scheda di insegnamento direttamente dall’area dedicata del sito dei 

Docenti di Ateneo, di cui si è occupato il GdL-SI (Proff. Agodi, Barone e Canonico) di concerto 

con il Dott. Celardi del CSI.  

La Coordinatrice, con riferimento al GdL Comunicazione (Prof.ssa Marino con la collaborazione 

della Sig.ra Volpicelli) che si occupa dell’attività di supporto/affiancamento alle CPDS e 

dell’aggiornamento del sito web del  PQA, propone di inserire nel predetto GdL la Dott.ssa Luise 

dell’Ufficio Management della didattica che potrebbe offrire un utile supporto alla revisione e 

aggiornamento della parte documentale/ normativa del sito del PQA.  

La Coordinatrice, con riferimento GdL CQA-PQA (Proff. Grassi e Restucci, con i Proff. Agodi, 

Ambrosino, Delfino e Villone), comunica che sono state esaminate e corrette le terze bozze del 

Vademecum per l’Assicurazione della  ualità  dei Corsi di Studio. Si attendono le quarte bozze. 

La Coordinatrice, con riferimento al GdL CPDS (Prof. Delfino con i Proff. Pepe e Raia ai quali si è 

aggiunta la Prof. Iossa), ricorda che  i componenti del gruppo di lavoro hanno partecipato al corso 
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di formazione sulle funzioni e i compiti delle Commissioni Paritetiche Docenti-Studenti nel sistema 

AVA tenuto dal prof. Turri. La Coordinatrice dà la parola al Prof. Delfino che riferisce dell’incontro 

tenutosi l’8 novembre 2021 con i Coordinatori delle CPDS e con un rappresentante degli studenti 

per ogni CPDS dal quale è emersa la necessità di omogeneizzare le strutture didattiche e valorizzare 

le CPDS favorendo la partecipazione attiva della componente studentesca. 

Con riferimento alle attività del GdL Ricerca (Prof. Villone e Dott.ssa Renna, e tutti i componenti 

del PQA), la Coordinatrice dà la parola al Prof Villone, il quale illustra il questionario-intervista 

nella versione definitiva da sottoporre ai Direttori di Dipartimento, presumibilmente nella prima 

metà del prossimo anno. Il questionario-intervista verrà discusso in una prossima riunione del PQA 

con il Delegato del Rettore alla Ricerca. 

Escono la Dott.ssa Roberta Luise e la Sig.ra Vincenza Volpicelli componenti dell’ufficio 

Management della Didattica. 

Con riferimento alle attività del GdL Terza Missione (Prof. Grassi e Dott.ssa Frosina, con i Proff. 

Ambrosino, Canonico, Marino, Menna, Pepe), la Coordinatrice dà la parola al Prof. Grassi il quale 

relaziona in merito alle possibili azioni da intraprendere per il monitoraggio delle attività di TM e 

per l’affiancamento nella predisposizione delle azioni stesse. Tale aspetto sarà oggetto di 

approfondimento e discussione nella prossima riunione del Presidio in cui interverrà anche il  Prof. 

Pescapè, Delegato del Rettore alla Terza Missione. 

Con riferimento al GdL didattica (referente Prof.ssa Restucci) di cui fanno parte la Coordinatrice, la 

vice Coordinatrice e tutti i componenti-docenti del PQA con il supporto dell'UMD vengono stabilite 

le modalità di analisi delle schede di monitoraggio annuale secondo il principio di estraneità del 

valutatore rispetto al Dipartimento di appartenenza. 

4. Regolamento di Ateneo per l'istituzione ed il funzionamento dei Corsi di Master 

Universitari di I e II livello. Criteri di valutazione delle nuove istituzioni (e riattivazioni). 

Con riferimento al punto 4 all'o.d.g. la Coordinatrice ne propone il rinvio alla riunione di dicembre, 

in attesa di ulteriori approfondimenti sulle modalità di intervento del PQA nel processo di 

valutazione delle proposte di nuova attivazione. 

9. Varie ed eventuali 

Nulla da discutere. 

Non essendovi altro da discutere, la riunione si conclude alle ore 18.30 

 

Il  Segretario Verbalizzante               La Coordinatrice 

   Dott. Mario Egiziano     Prof.ssa Francesca M. Dovetto 
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